

votó particular que suscribe el señor Loidi, pidiendo que no se conceda el citado crédito, para evitar que sirva de precedente.

Otra vez el mensaje

Se lee una proposición suscrita por los señores Pavía, Santo Domingo y Carrión, pidiendo que oidas las explicaciones dadas por el presidente sobre el uso del mandato que se le otorgó para trasladarse a la corte en representación de la Diputación con motivo de las fiestas de la jura del Rey, se acuerde:

1.º Que la Diputación desaproveche el mensaje que se elevó al jefe supremo del Estado.

Y 2.º Que la Diputación lamenta la conducta observada por su presidente, elevando un mensaje de adhesión a nombre de la Corporación, así como al negarse a dar las necesarias explicaciones cuando le fueron pedidas por la Comisión provincial.

El señor Pavía se encarga de apoyar esta proposición, después de dar lectura al secretario al artículo 63 del reglamento, y pide a la Diputación que la tome en consideración.

Dice que el presidente no contó con la autorización de la Corporación, y hace notar que entraña gravedad al acto del presidente que toma el nombre de la Corporación para dirigir un mensaje a las gradas del Trono, y que este hecho la agrava el haberse negado a dar las explicaciones que varias veces le pidió la Comisión provincial.

Cree el señor Pavía poder afirmar que el presidente de la Diputación de Vizcaya consultó previamente a los diputados respecto al mensaje.

Termina diciendo que se trata de una cosa tan grave, como es el que un presidente de la Diputación de Guipúzcoa se niegue a hacer lo que los diputados generales hacían sin excitación alguna, ó sea someterse a juicio de residencia, y dar explicaciones de su gestión.

Dice el señor Machimbarrena que lo que se pide es una enormidad. Hace notar que los diputados que antes decían no conocer el texto del mensaje, ahora resultan conociéndolo, puesto que piden sea desaprobado.

Promuévese un vivo incidente entre los señores Machimbarrena y Pavía, por sostener la presidencia que el señor Pavía no tenía derecho a hablar, y decir el señor Pavía que desde la presidencia no se podía discutir.

El señor Santo Domingo pide que se desaproveche el mensaje, por no haberse tramitado legalmente.

Procéese a votación y se rechaza la proposición por once votos de los señores Las Quintan, Uranga, Indart, Romero, Baibás, Camilo, Eguino, Garay, Treca, Aguirre, hala y presidente, contra seis de los señores Alberdi, Santo Domingo, Carrión, Pavía, Itarte y Loidi.

El presidente declara terminado el asunto, y no habiendo otros de que tratar levanta la sesión, anunciando para esta tarde la próxima.

MUNICIPIO

A las cuatro de la tarde de ayer celebró sesión la Corporación Municipal.

Presidió el alcalde Sr. Machimbarrena, y asistieron 17 concejales.

Se dió cuenta de la comunicación del Letrado municipal, participando haber cancelado las hipotecas correspondientes a varios solares de la manzana 5 de Amara; de la recaudación obtenida por arbitrios e impuestos durante el mes de Septiembre último, con un aumento de 6.700 pesetas en

igual mes del año anterior, y 20.400 con el de 1900; del nombramiento de don Beltran Pagola para profesor de la escuela de música de Bellas Artes; de los jornales satisfechos en la semana última que ascendieron a 3 155,95 pesetas y de las cuentas que pasan a informe de los síndicos que importaron 2.688,09.

—Pasó a la Comisión de obras una instancia de don Miguel Lindy, suplicando al Ayuntamiento la construcción de un camino que partiendo desde la plaza de Alfonso XIII, y pasando frente al palacio Real, termine en el nuevo lavadero, a cuyo coste contribuiría el solicitante con la tercera parte de los gastos.

—Se acordó acceder a la instancia de don Martín Acuña, concediéndole una indemnización de 45 pesetas anuales, por los perjuicios que, se le originan en el vestuario y calzado, en el destino que desempeña.

Se dispuso adquirir dos ejemplares de la obra, «Conciertos Económicos», propiedad del Sr. Regastrado, con cargo a gastos de escritorio.

—Se concedió aumento de sueldos desde 1.º de Enero próximo a la maestra de la escuela de Añorga D.ª Francisca Otagni, que percibirá 400 pesetas anuales en vez de 250; a la del barrio de Gros Sra. Brau 1 100 en vez de las 325 que hoy cobra, por quedar equiparada la escuela de dicho barrio con las de la capital; y a los auxiliares de ambos sexos de las escuelas municipales que llevan cinco años de servicio, elevarles el sueldo a 1.100 pesetas, entrando también a gozar de este beneficio, el auxiliar de la escuela del barrio del antiguo, en cuanto cumpla el año de interinidad.

—Se desestimó una instancia de la viuda de Otermin que solicitaba autorización para construir una barraca en terrenos de Arroca.

Y se levantó la sesión pública para tratar en secreta sobre la ley del ensanche y el reglamento del señor Puchades.

Desde Vitoria

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Según parece pronto quedará reducido el número de concejales de este Ayuntamiento a los señalados por la ley para proceder a nuevas elecciones.

—El señor obispo de Zamora ha tomado la plausible iniciativa de apoyar y fomentar en su diócesis el establecimiento de «Cajas rurales» para librar a los agricultores de la rapacidad de los usureros.

—Sería muy conveniente esa implantación, digna de toda alabanza.

—En el taller de carpintería de la viuda de Tolosa, una máquina ha destrozado tres pedos de una mano a un obrero, siendo necesario llevarlo al Hospital.

—El tren real ha llegado a las 10,46 de la mañana, deteniéndose cinco minutos. Han acudido a la estación las autoridades y regular público.

—El día 10 se abrirá en Leguardia la vendimia.

—La guarnición de aquí verificará maniobras en distintas partes de la llanada de Vitoria, hasta el día 24.

—La romería de Salvatierra estuvo ayer muy concurrida de gentes y especialmente de vitorianos que aprovecharon para hacer el viaje los trenes del Norte.

7—Noviembre—1902.

NOTICIAS

Teatro Principal

He aquí la lista de la compañía cómica-dramática de la eminente actriz Julia Sala:

ACTRICES

Córdoba Purificación, Garzón Adela, Gu-

rra Mercedes, González Joaquina, Huertas Elisa, López Amparo, Lucina Aurora, Oloña Concha, Roca Emilia, Sala Julia.

ACTORES

Balmaina Manuel, Casanova José, Córdoba Emilio, Gil José, Quirán Pedro, Gutiérrez Manuel, Parreño Federico G., Payaguas Arturo, Venegas Fernando, Venegas Tomás.

Apuntadores: Parreño Emilio, Torregrosa José.

Peluquero: Faustine Tarden.—Electricista: Angel Ganchequí.—Guardarropa: Agustín Aznar.

Sastrería y atrezzo: Eduardo Sala.

REPERTORIO

Las vírgenes locas, La maza de cántaro, Fedora, Mariana, Tierra baja, Felipe Derblay, Aurora, Los Hugonotes, El oso muerto, La Dolores, Divorcios, Demimonde, Lo cursi, La Gobernadora, El bajo y el principal, El hombre de mundo, La bola de nieve, Los Galeotes, El libre cambio, Los gansos del Capitán, Tortosa y Soler, Consuelo, El patio, Llovido del cielo, Locura de amor, El desdén con el desdén, Don Juan Tenorio, González y González, Lo positivo, El loco Dios, La de San Quintín, Zaragüeta, El sombrero de copa, Cuclano.

En un acto

El baile de Luis Alonso, La casa de Tócame Roque, ¡Viva España!, Los valientes, La cantina, El bigote rubio, La cuerda floja, La victoria del general, Safo, Los pantalones, Los postres de la cena, Los martes de las de Gómez.

Obras nuevas.

El tren de los maridos, Amor de amar, Las flores, Los guantes del cochero, Marco la ó a cual de los tres, Magda, Malas herencias, Agua que corre, La pecadora, La mujer de Lot, La casa de muñecas, Zazá, La comida de las flores, Casa de almas, El flechazo, Romeo y Julieta, Esos son otros López.

Y todas las obras que se estrenen con éxito en la presente temporada.

Se abre un abono de veinte representaciones, cuyo detalle puede verse en los programas.

En breve se abrirá el abono a «matinées» siendo preferidos para el mismo las personas que ahora se ahonan.

El «Boletín Oficial» de hoy publica la siguiente Real orden circular del ministerio de la Guerra:

«Accediendo a lo solicitado por algunas Corporaciones y particulares, a fin de que se prorrogue el plazo para la redención a metálico del servicio ordinario de guardación de los mozos del reemplazo de 1902 y quinta parte del cupo de 1901, útiles de revisión de años anteriores y del sorteo su pletorio celebrado en 31 de Julio último; El Rey (q. D. g.) y de acuerdo con el Consejo de ministros, se ha servido disponer:

1.º Que se entienda prorrogado el plazo para la expresada redención hasta el día 15 del corriente mes.

2.º Los mozos del cupo de la quinta parte de 1902, que con arreglo a lo prevenido en la ley de 4 de Diciembre de 1901, (D. O. núm 27) queden en caja para incorporarse a cuerpos con los reclutas del reemplazo siguiente de 1903, podrán redimirse del servicio militar activo en la época que para éstos determina la ley.

Los que hayan de redimirse dentro de esta prórroga, deben tener en cuenta que las operaciones en las Delegaciones de Hacienda y Sucursales del Banco de España terminan a las tres de la tarde en los días no feriados.

El cabrero Ambrosio Haohor, fué denunciado ayer a la inspección municipal, por dejar abandonadas las cabras en la calle de Zubiate, las cuales penetraron en el jardín de la casa del señor Zozaya, destruyendo muchas plantas y las enredaderas.

El celador de servicio se hizo cargo de aquellas y las condujo a un solar de la calle de la Marina, donde permanecieron media hora, hasta que apareció el dueño.

En el tren mixto de esta tarde, de las 5,10, saldrá para Madrid la fuerza del 14 tercio de la guardia civil que ha prestado sus servicios en San Sebastián durante el verano.

La Administración especial de Hacienda saldrá ayer a la Diputación provincial la suma de 12 063 pesetas, que ingresó de más el año 1900 por el impuesto de transportes sobre viajeros y mercancías.

El comandante general de alabarderos ha pasado al jefe del cuerpo de miqueletes señor Logendo, una comunicación laudatoria para la fuerza que ha prestado sus servicios en Miramar durante la estancia de la familia Real en San Sebastián.

A las diez y cuarto de la mañana de hoy saldrá de la estación de esta capital con dirección a Madrid el escuadrón de la Escolta Real que ha estado al servicio de los reyes durante la temporada veraniega.

Irán en tren especial que llegará a la corte a las 12,17 de mañana Jueves, invitando por lo tanto veintiseis horas en hacer el recorrido.

Parece que en la parroquia de San Vicente, se prepara una festividad para el domingo próximo, en obsequio a la Santísima Virgen del Pilar, contribuyendo a su solemnidad valiosísimos elementos y un religioso dominico que se encarga de predicar en este acto que será la Misa conventual de la parroquia.

Al regresar ayer al puerto el vapor «Urdaneta», encontró en alta mar un bote blanco, que estaba abandonado, y lo condujo a remolque a San Sebastián.

En el centro de Telégrafos se hallan detentados por mala dirección los despachos siguientes:

De Madrid, a José Zaragüeta, sin señas. De Vigo, a Ramón Aeguiñola, sin señas.

Algunas personas antes de usar el «Callicida Escrivá», han preguntado a su autor el farmacéutico D. J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII, 7), si la acción de su específico para la curación de los callos era curativa o química. Dicho señor nos ruega digamos que es simplemente mecánica, natural e inofensiva, y que se vende a 6 reales el frasco.

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy

Santos Demetrio, Marcial, y Pedro, mrs.

Registro civil

NACIMIENTOS

Maria del Rosario Brigida Arispé y Amas; Francisca Benita Arriarán, y Echeverría; María Rosario Loñas, y Zubillaga; Josefa Emilia Larrarte y Méjicas.

DEFUNCIONES

Josefa Antonia Mendizábal e Iraola; Francisco Antonio Ayera, y Jáuregui.

En el Boulevard

A las siete de la noche

Fabrizio (paseo doble); Gallego.—Sradalla (sinfonía); Flotow.—Erwin (fantasía); Meisler.—Don Juan (saxeto); Mozart.—Hamburger (gavota); Osibulka.—Onción de los niños (polka); Baet.

En el Gran Casino
Conciertos por el Sexteto que dirige el maestro don Andrés Goñi.

A las cinco y media de la tarde

Programa

Primera parte: Marcha Nupcial; Mendelssohn.—Pavana; Bantónja.—Overture de estilo Italiano; Schubert.

Segunda parte: La Bella Fanciulla (fantasía); Bizet.—Serenata Española; Valle.—Rapsodia Húngara en «Do»; Liszt.

A las nueve y media de la noche

Primera parte: Flamburgo (marcha); Auvray-Gavote; Bolsoni.—Los Mosqueteros de la Reina (overture); Hallevy.

Segunda parte: Ausencia (serenata); Arbós.—Alborada del Sr. Joaquín; Caballero.—Polito (fantasía); Donizetti.

Después del concierto tendrá lugar el baile. NOTA.—Mañana Jueves, a las cinco y media de la tarde, se verificará el «Segundo Concierto Clásico».

Mareas para hoy

Pleamar 7,48 noche, y 8,12 mañana. Bajamar 1,48 mañana, y 2,12 tarde.

Por Teléfono

MADRID, 7.—23,50

Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo de ministros, que comenzó a las cinco y media de la tarde y ha durado más de tres horas.

En él se aprobaron Infinidad de expedientes y un proyecto del señor Suárez Inclán, de división de la Península en diez regiones, y establecimiento en cada una de ellas de una Escuela de prácticas agrícolas.

También se aprobó el plan de reorganización del consejo de Obras públicas. Se acordó ampliar el crédito consignado para obras en el canal de Aragón.

Se encargó a los señores Moret y Weyler que estudien lo relacionado con las murallas de Cádiz.

En vista de los informes remitidos por las autoridades de Barcelona, se acordó levantar el estado de guerra en Cataluña, pero manteniendo la suspensión de garantías constitucionales.

Habló el señor Moret de los temores que tiene de que el jueves próximo ocurra algo grave en Sevilla con motivo de la huelga general de obreros de todos los gremios, que para aquel día se proyecta, y anunció que había ordenado al gobernador civil de aquella provincia, que llamara a una comisión de los huelguistas para tratar de disuadirles de sus propósitos, y si no fuera posible, que les anunciara estar dispuesto a proceder con toda energía para reprimir cualquier desorden que se intentara.

El señor Moret dió cuenta de las bases para reforma de la ley municipal, que se propone presentar al Senado al reanudar las Cortes sus tareas.

Formuló el señor Moret estas bases, que son de fácil discusión y en número de nueve, introduciendo importantes reformas en la ley vigente.

Anuncia una disminución en la cuantía de los gastos, creando comunidades municipales para la construcción de caminos vecinales, canales de riego y otras obras análogas.

Establécense procedimientos respecto a la composición de los Ayuntamientos, de los cuales formarán parte elementos de la industria y de la clase obrera, y establece juntas para proponer modificaciones.

Los Ayuntamientos se compondrán de comisiones ejecutivas y alcalde, aumentándose el número de concejales, de los cuales se nombrarán las comisiones ejecutivas y alcalde, excepto en Madrid.

Los Ayuntamientos durarán seis años, renovándose por mitades. Celebrarán dos reuniones semestrales, que comenzarán en primavera y en otoño.

gados por la otra, se hace cada día más y más imbécil!—dijo Clemency dando a Bretaña un empujón con el otro codo a guisa de estimulante. ¿Sabes dónde está? —le preguntó—¿Quieres que te arroje fuera?

—Nada sé—dijo Bretaña con una mirada fija y un rostro inmóvil.—Nada pregunto. Nada comprendo. Nada oreo. De nada necesito.

Aunque esta manifestación de su estado general fuese sin duda exagerada a consecuencia de un acceso de desaliento, Benjamin Bretaña, antes llamado el pequeño Bretaña, había definido su verdadera situación con más exactitud que lo podría suponer.

A fuerza de oír repetir los innumerables argumentos dirigidos por el doctor a diferentes personas para probar que su propia existencia era todo lo más, un error ó un absurdo, aquel desgraciado riado había caído por grados en un abismo de sugerencias confusas y contra-

Ultimamente mostró con aire triunfante la cáscara y el dedal.

—¡Pues bien, joven—dijo Snitchey—vemos lo que dice el dedal.

—Dice—respondió Clemency leyendo lentamente alrededor del obj to en cuestión—dice «Ol-vi-dad y por-do-nad, Snitchey y Oragge prorrumpieron en carcajadas.

—¿Olís?—dijo Snitchey.

—¡Máxima digna e elogio!—contestó Craggs.

—¡Cuán perfectamente describe la naturaleza humana!—dijo Snitchey.

—¡Qué aplicación a los asuntos de la vida!—añadió Craggs.

—¿Y la cáscara de la nuez moscada?—preguntó el jefe de la Asociación.

—La cáscara dice—respondió Clemency:—«Lo que quieres para tí no lo quieres para otro»

—Lo que no quieres para tí no lo quieres para otro. quería decir—contestó Snitchey.

componian la biblioteca portátil de Clemency Newcome, muy poco inteligible por otra parte.

—¡Ah! He aquí la solución del enigma—dijo Snitchey riendo.—He concebido a Clemency una idea y verdaderamente tiene todo el aspecto de ello—murmuró.—Pero dime, pues, lo que lees en tu dedal; mire Newcome.

—No soy casada, señor—dijo Clemency.

—Pues bien, Newcome, entonces, ¿estás satisfecho? Ahora, Newcome, ¿qué lees en tu dedal?

Antes de responder a esta pregunta abrió Ole eney un bolsillo, en cuyo fondo se dirigió su mirada en busca del dedal, que no se encontraba en él.

Entonces registró en otro, del que sacó un pañuelo, un cabo de vela; un sahar marchito, un «peny», un estuche, las tijeras, oñillos de algodón y otra porción de objetos que pasaba sucesivamente a Bretaña...

ditorias, procedentes del exterior ó interior que se perdió en las profundidades de sus burlas.

El único punto que comprendía claramente, era que el nuevo elemento introducido en estas discusiones por Snitchey y Oragge, nunca servía para aclararlas y parecía siempre dar al doctor una especie de ventaja.

Así atribuía en gran parte a los dos asociados el estado de su razón, y por consiguiente, los despreciaba altamente.

—Pero esto no es nuestro negocio, Alfredo—dijo el doctor.—Caso hoy de ser tu tutor y después de haberte dado la educación literaria que era posible en esta escuela inmediata y en la de Londres, nos abandonas para entrar en el mundo. Hete aquí libre ahora, y mucho tiempo antes que hayan transcurrido los tres años que, según el deseo de nuestro pobre padre, vas a pasar en las escuelas de medicina extranjeras, nos olvidarás.

—Más bien que olvidarte... Pero estás